

DÉCLARATION D'INTENTIONS DE LA RENCONTRE INTERNATIONALE DES FEMMES QUI ONT PARTICIPÉ À LA 6^{ème} MARCHE DE MARGARITAS

Brasilia - Brésil, 15 août 2019

Nous, femmes travailleuses de la terre, de la forêt, des eaux et des villes, représentantes de 35 organisations sociales de 27 pays des continents d'Amérique latine et Caraïbe, d'Afrique, d'Europe et d'Asie, participantes à la Marche des Margaritas 2019, réunies à Brasilia le 15 août 2019, nous réaffirmons qu'ensemble, nous sommes plus fortes dans la construction de territoires ruraux et urbains équitables, dans le respect de l'égalité de genre, sans faim et libre de violence à l'égard des femmes.

Au cours d'une journée riche en apprentissage et relations d'empathie, et à l'issue des échanges d'expériences, des débats et d'un dialogue solidaire, nous avons pu reconnaître notre diversité de cultures, d'identités et de modes de vie, ainsi que le rôle fondamental joué par les femmes pour le développement durable des communautés et des territoires ruraux. Nous sommes celles qui, par notre travail, à la fois dans la production d'aliments sains, issus de l'agriculture familiale, paysanne et traditionnelle, ainsi que dans les foyers et les soins de la famille, garantissent la vie dans les territoires. En même temps, notre travail est à peine reconnu ou non valorisé par la société, y compris par nos propres familles, communautés et organisations.

D'une part, nous avons pu reconnaître notre diversité de cultures, de réalités, de couleurs, d'identités, de langues et de spécificités et, d'autre part, notre regard nous a révélé les défis communs auxquels nous sommes confrontées en tant que femmes. Nous devons lutter ensemble contre de nombreuses injustices fondées sur la concentration de la terre et l'accumulation des richesses, sur les relations sociales sexistes et racistes et sur l'exploitation de l'environnement, des biens communs, de nos peuples et de nos territoires. Nous devons donc renforcer les alliances pour la construction d'un monde « du bien-vivre », qui passe principalement par:

- La démocratisation de la terre, la suppression des inégalités, la garantie des conditions de vie et de la production alimentaire des populations rurales, en particulier des femmes, afin de réduire la faim et la pauvreté.
- La construction de relations sociales égalitaires, non sexistes et non racistes, pour une vie libre de toute forme de violence à l'égard des femmes et pour la promotion de l'équité de genre, dans différents domaines de la société, de la famille, de la communauté, du travail, de la participation politique.
- Le renforcement de l'agriculture familiale, paysanne et traditionnelle, avec la garantie des politiques publiques différenciées, de crédit, d'assistance technique, de commercialisation, qui reconnaissent et valorisent les

connaissances des populations des zones rurales, des forêts et des eaux, et qui promeuvent l'autonomie économique et le revenu des femmes.

Nous faisons maintenant un pas en avant pour construire une alliance entre organisations. Les objectifs de développement durable (ODD) ont fait de l'équité de genre et de l'autonomisation des femmes l'un des grands défis à relever pour progresser vers un développement durable. Les femmes doivent être au centre de tous les objectifs de développement durable.

Dans le même esprit, nous considérons que la Décennie des Nations Unies pour l'agriculture familiale 2019-2028 (UNDF) est une grande opportunité de faire entendre la voix des femmes dans les espaces politiques internationaux, régionaux et nationaux, de nos organisations, de nos communautés, et de construire de manière articulée des politiques publiques et des mesures visant à améliorer la vie des femmes et leur garantissant leurs droits.

Pour tout ce qui précède, des stratégies communes ont été définies pour contribuer au succès du Pilier 3 de la Décennie de l'agriculture familiale « Promouvoir l'équité de genre dans l'agriculture familiale et le rôle de leadership des femmes rurales » et de l'ODD 5 « Égalité de genre ». À cet égard, les organisations de l'agriculture familiale et les organisations des femmes rurales, paysannes et autochtones qui signent ci-dessous s'engagent à :

- Tisser une alliance internationale de travailleuses rurales, d'agricultrices familiales, de paysannes et d'autochtones qui partagent leurs expériences, leurs progrès et leurs stratégies dans la lutte pour les droits des femmes sur tous les continents.
- Favoriser des échanges réguliers et des espaces de discussion favorisant la connaissance, la formation, l'autonomisation et l'articulation des femmes de différents continents.
- Faire entendre la voix des femmes rurales dans les espaces internationaux, en faisant connaître les grands défis mais aussi ce que proposent les femmes elles-mêmes.
- Travailler en réseau pour concevoir des actions spécifiques autour du 3^{ème} Pilier de la Décennie des Nations Unies pour l'agriculture familiale (UNDF) et constituer un groupe chargé de suivre et d'évaluer les progrès des droits et politiques publiques dans le cadre l'Agenda 2030 et de l'UNDF 2019-2028.

Continuons à nous battre ensemble!

Cette Déclaration est signée par:

CONTAG/Marcha das Margaridas , Confederación Nacional de trabajadores rurales agricultores y agricultoras familiares, Brasil	COPROFAM , Confederación de Organizaciones de Productores Familiares del Mercosur Ampliado
FRM , Forum Rural Mondial	REFACOF , African Women's Network for Community Management of Forests
PROPAC , Plateforme Régionale des Organisations Paysannes d'Afrique Centrale	PDRR , Programa de Diálogo Regional Rural, América Central
AFA , Asian Farmers Association	ROPPA , Réseau des organisations paysannes et des producteurs de l'Afrique de l'Ouest
AACARI , Agriculture Alliance of the Caribbean	Landa XXI , Asociación de mujeres Rurales, Euskadi
FADEMUR , Federación de Asociaciones de Mujeres Rurales, España	BABCO , Bahamas Agri-Business Co-operative Society Limited
WARD , Women in Agriculture for Rural Development, St. Vincent and the Grenadines	